

Intervention et libération d'Edmund Burke à John Stuart Mill

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Intervention et libération d'Edmund Burke à John Stuart Mill / Aurélie Knufer ; sous la direction de Bertrand Binoche

Auteur(s) : Knufer, Aurélie (1982-....)

Autre(s) auteur(s) : Binoche, Bertrand
Gros, Frédéric (1965-....) philosophe
Gautier, Claude (1957-....) philosophe
Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne
École doctorale Philosophie Paris
Centre d'histoire des philosophies modernes de la Sorbonne Paris 1983-....

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2013

Description matérielle : 1 vol. (547 p.) ; 29 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Intervention and liberation from Edmund Burke to John Stuart Mill eng

Classification décimale Dewey : 355.020 1
341.584

Note sur la responsabilité : Ecole(s) Doctorale(s) : École doctorale Philosophie (Paris)
Partenaire(s) de recherche : Centre d'histoire des systèmes de pensée moderne (Paris) (Equipe de recherche)
Autre(s) contribution(s) : Frédéric Gros (Président du jury) ; Bertrand Binoche, Georgios Varouxakis, Nestor Capdevila (Membre(s) du jury) ; Claude Gautier (Rapporteur(s))

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 525-547. Notes bibliogr. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Philosophie Paris 1 2013

Résumé ou extrait : Ce travail examine le problème de l'intervention d'un État ou d'un peuple dans les affaires d'un autre tel qu'il fut formulé dans le libéralisme naissant et à partir de la conjoncture ouverte par la Révolution française de 1789. Après un détour par les auteurs du droit des gens, il examine les écrits de Burke et de Godwin afin de donner à voir la nature polémique et les origines révolutionnaires du concept d'intervention. Puis, prenant comme fil directeur l'œuvre de John Stuart Mill, qui s'est penché de manière récurrente sur ce problème, en lui apportant des réponses diverses et contradictoires, il s'efforce d'en

montrer l'équivocité. Loin de pouvoir se ramener à un simple chapitre de la théorie de la guerre ou du droit international, la question de l'intervention militaire fut au contraire réfléchie en relation avec l'économie, la politique ou encore la morale - les penseurs libéraux, tels que John Stuart Mill, Benjamin Constant, ou encore Richard Cobden, s'efforçant, dans chacun de ces champs et en faisant circuler les concepts, les maximes et les raisons, d'élaborer un ou des principes de non-intervention. Il propose enfin une nouvelle traduction et une lecture des « Quelques mots sur la non-intervention » de John Stuart Mill, en exhumant la nature dialectique de cet article de 1859

This study examines the issue of intervention from a State or a people within the affairs of another as formulated in the nascent Liberalism and from the situation brought about by the French Revolution of 1789. After considering the authors of the law of nations, the study examines the writings of Burke and Godwin in order to highlight the controversial nature and revolutionary origins of the concept of intervention. Then, following the work of John Stuart Mill as a guiding theme, a philosopher who has provided diverse and contradictory answers in his recurrent study of this issue, an attempt is made to demonstrate the equivocal nature of intervention. Far from being a simple matter of war theory or international law, the issue of military intervention has on the contrary been considered in relation to economies, politics, and even morals - liberal thinkers, such as John Stuart Mill, Benjamin Constant, and Richard Cobden, having endeavoured, in each of these fields and by spreading concepts, maxims and reasons, to elaborate one or several principles of non-intervention. Lastly, a new translation and an interpretation of "A Few Words on Non-Intervention" by John Stuart Mill are proposed by highlighting the dialectical nature of this 1859 article.

Sujet - Nom de personne : Mill, John Stuart (1806-1873) -- Critique et interprétation

Burke, Edmund (1729-1797) -- Critique et interprétation

Sujet - Nom commun : Libéralisme (philosophie)

Intervention (droit international)

Philosophie politique -- Grande-Bretagne

Civilisation -- Grande-Bretagne

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques